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На минувшей неделе вдруг
решил привлечь к себе
внимание утвержденный

5 декабря эстонским парламен-
том в должности главнокоман-
дующего cил обороны Антс Лаа-
неотс. Назвав Россию «недру-
жественным государством», от-
ношения с которым являются
«самой большой проблемой
обеспечения нашей безопасно-
сти», этот выпускник Харьков-
ского танкового училища и од-
ной из московских военных ака-
демий вызвал немало вопросов.
Впрочем, ответы на них пре-
дельно просты.

Делая враждебный выпад в
сторону влиятельного восточно-
го соседа, господин Лаанеотс
хочет первым делом доказать
лично свою необходимость,
востребованность.

Ведь нужно как-то обозна-
читься перед соотечественника-

ми. Показать силу, кого-то ос-
корбив, о ком-то отозвавшись
негативно. Сформировать для
нации образ врага. Зачем иначе
Эстонии целая армия и сам ми-
нистр обороны? Зачем много-
миллионные расходы на укреп-
ление оборонного потенциала?
Если не нагнетать военный пси-
хоз, может показаться, что рес-
публике достаточно сотни поли-
цейских...

Надо засветиться и в мире,
чтобы НАТО хоть чуть-чуть це-
нило «бесстрашную» страну,
стеной стоящую на пути мифи-
ческой российской угрозы. Вот
сделал министр обороны Эсто-
нии «громкое» заявление - и все
принялись его дружно коммен-
тировать, вспомнили о сущест-
вовании этой прибалтийской
республики, которую и на карте-
то сразу не найдешь.

Такие заявления всегда дела-

ются исключительно ради пиа-
ра. Потому и реагировать на них
нет смысла. Собака лает - кара-
ван идет.

Между тем через 15 лет ми-
нет три века с момента вхожде-
ния эстонских земель в состав
Российской империи. Мы полу-
чили их в свое время от Швед-
ской империи. Никакую Эсто-
нию мы не завоевывали, как
представляется в чьих-то воспа-
ленных мозгах, ибо Эстонии как
таковой не существовало в при-
роде. Обретением своей госу-
дарственности она обязана
только советской власти. Факти-
чески - России. В составе СССР
Эстония была поистине великим
государством. А сегодня, даже в
качестве члена НАТО, это ма-
ленькая букашка, которую никто
ни во что не ставит.

Многим обязан нашей стране
и лично господин Лаанеотс, сде-
лавший в советские времена
блестящую карьеру, съездивший
военным советником в Эфио-
пию, а теперь видящий в своих
бывших сослуживцах врагов. 

Увы, это наша вечная беда. И
Маннергейм был генералом цар-
ской армии - а потом в войне с
финнами наши солдаты проли-

вали кровь на линии Маннергей-
ма...

Настораживает одно «совпа-
дение». Заявление новоявленно-
го министра появилось после то-
го, как эстонский парламент рас-
смотрел в первом чтении законо-
проект о «сносе запрещенных
сооружений», под которыми
подразумеваются памятники со-
ветским солдатам, павшим в бо-
ях с фашистами. После этого,
как известно, появилось реше-
ние правительства Эстонии вне-
сти в парламент законопроект,
запрещающий распространение
в общественных местах совет-
ской символики, которая прирав-
нивается к нацистской. Иначе как
глумлением над исторической
памятью это не назовешь. Нали-
цо еще один выпад против Рос-
сии, которая не может быть без-
участна к тому, что проживаю-
щим в Эстонии участникам Вели-
кой Отечественной придется пря-
тать свои ордена, медали и дру-
гие символы советской эпохи. 

Нынешней Эстонии все едино
- что немецкие фашисты, что со-
ветские коммунисты. Однако мы
никогда не были агрессорами.
Если Германия стремилась захва-
тить Эстонию, то Россия работа-

ла на укрепление ее могущества.
И даже в 1940 году мы вновь
пришли туда для защиты эстон-
ской территории от гитлеровской
агрессии. Это объективная ре-
альность, о которой в Таллине
предпочитают не вспоминать. 

Мы сейчас пожинаем плоды
разрушения единой страны в
1991 году. Когда пятнадцать лет
назад Ельцин в Беловежье «тво-
рил историю», он вряд ли ду-
мал, что совсем скоро в Прибал-
тике будут сносить памятники
советским солдатам, а в Грузии
откроют «музей оккупации»... 

Таллинские политики реван-
шистского толка кощунствуют
над прахом более 275 тысяч со-
ветских солдат, в том числе вои-
нов 8-го Эстонского стрелкового
корпуса Красной армии, сло-
живших головы в борьбе против
гитлеровской Германии.

...У латышей есть шпроты, у
эстонцев - ликер «Старый Тал-
лин». Я пил его еще в 1971-м,
когда приехал туда в свадебное
путешествие. 35 лет назад там
все было тихо, спокойно, рус-
ские и эстонцы жили душа в
душу. Теперь же все измени-
лось. И эстонцам хочется жить
таким же образом с кем-то
другим - например, с НАТО, Ев-
росоюзом. Хочется, чтобы им
кто-то что-то давал. Потому
приходится шуметь - глядишь,

и пожалуют от щедрот своих...
Реваншисты не успокоятся,

будут и дальше проводить анти-
российскую, антирусскую поли-
тику. И нам нельзя ограничивать-
ся жесткими заявлениями МИДа.
Надо включать экономические
рычаги. Ведь через Таллинский
порт, который в свое время мы и
построили, грузы потоком идут
из России и в Россию. Все энер-
гоносители на сто процентов Эс-
тония получает от нас. Стоит по-
высить цены на них, и эта «гор-
дая республика» замерзнет, пе-
рейдет на печки-буржуйки. 

...В свое время ко мне, как ад-
вокату, в Эстонии обратились
клиенты. Я оформлял им наслед-
ство, и в качестве благодарности
они как-то привезли мне не-
сколько банок консервов, на ко-
торых было написано «Килька».
Я подумал: зачем мне какая-то
килька?! Но когда я вскрыл одну
банку, там оказалось... мясо.
Оказалось, на  рыбных комбина-
тах Эстонии в такие банки зака-
тывали вкусную копченую говя-
дину, чтобы под видом кильки
продавать ее на сторону. То есть
еще в те времена я столкнулся с
теневым сектором, прочувство-
вал двойную сущность «цивили-
зованной Эстонии». 

Сущность эта с тех пор, похо-
же, не изменилась. У танкистов-
провокаторов - тоже.

Владимир ЖИРИНОВСКИЙ,
заместитель председателя
Государственной думы

Правление Федеральной службы по
тарифам (ФСТ) наконец утверди-
ло новые тарифные планы всех

шести межрегиональных компаний
(МРК) страны на услуги местной связи.
С 1 февраля 2007 года именно по этим
планам жителям, а также предприятиям
и организациям России предстоит опла-
чивать пользование телефоном.

Речь идет о том, что вместо ныне дей-
ствующей абонентской системы, даю-
щей право на неограниченное число и
продолжительность разговоров с фик-
сированными телефонами, вводится си-
стема трех тарифных планов: безлимит-
ного (говори сколько хочешь), повре-
менного (с оплатой каждой минуты раз-
говора) и комбинированного (с оплатой
за базовое время разговоров плюс до-
полнительная плата за каждую минуту
разговора сверх базового лимита). В со-
ставе каждого плана - две составляю-
щие. Первая - ежемесячная плата за
пользование телефонной линией, кото-
рую нужно вносить, даже если установ-
ленный телефон не используется вовсе.
Вторая - плата за сами телефонные со-
единения, где оплачиваются наговорен-
ные минуты.

Пять МРК утвердили свои тарифные
планы еще 14 ноября. Для шестой – ОАО
«Московская городская телефонная
сеть» (МГТС) - правление ФСТ перене-
сло утверждение тарифных планов с 14
на 21 ноября. Любопытно, что в указан-
ные сроки МГТС не уложилась: планы
были обнародованы только 5 декабря.

Для МГТС безлимитный тариф пред-
полагается утвердить на уровне 270

рублей в месяц, стоимость минуты раз-
говора при повременном учете – 28-30
копеек, плату при комбинированном
тарифе сверх установленного объема
трафика – 23-25 копеек за минуту,
ежемесячную плату за пользование
абонентской линией - 125 рублей. 5 де-
кабря для МГТС утверждены три плана:
безлимитный – 380 рублей (255 рублей
за разговоры плюс 125 рублей за поль-
зование линией), с повременной опла-
той – 28 копеек за каждую минуту раз-
говора и 125 рублей за абонентскую
линию, комбинированный – 104 рубля
за 370 минут и 23 копейки за минуту
сверх установленного лимита плюс 125
рублей за линию. Предусмотрена и
абонентская плата при отсутствии тех-
нической возможности повременного
учета разговоров: она должна соста-
вить 229 рублей в месяц. Есть также
восемь дополнительных тарифных
планов, где стоимость снижена в зави-
симости от времени суток, дней недели
и объемов потребления.

Все это не касается, во-первых, меж-
дугородных звонков. А во-вторых, звон-
ков на мобильные телефоны. За них
придется платить отдельно.

Организациям в отличие от граждан
выбрать тариф не дадут. Им будет пре-
доставляться тариф только с комбини-
рованной системой оплаты. Для бюд-
жетных организаций: 220 рублей за 450
минут разговора плюс 23 копейки за ка-
ждую минуту сверх установленного ли-
мита, для хозрасчетных организаций –
264 рубля за 450 минут плюс 30 копеек
за минуту сверх установленного лимита.

Кстати, одновременно с тарифами на
местную связь ФСТ утвердила и новые,
унифицированные тарифы на внутризо-
новую связь – то есть на связь в преде-
лах одной республики, области. Стои-
мость минуты вне зависимости от уда-
ленности объектов составит от 2,25 до
2,50 рубля - в каждом регионе по-сво-
ему. Пресс-центры МРК в унисон сооб-
щают, что в среднем тарифы на такую
связь снижены на 15,5 процента. Оче-

видно, это снижение должно компенси-
ровать общее повышение абонентской
платы.

По сравнению с жителями других ре-
гионов москвичам еще повезло: у них
будут не самые высокие тарифы. В дру-
гих регионах за телефон придется пла-
тить больше. Тяжелее всего придется
тем, кто проживает на Урале. За безли-
митный тариф они заплатят от 396 до
585 рублей – в зависимости от региона.

Как бы то ни было, цены на телефон-
ные разговоры ощутимо вырастут. Уже
первые расчеты показывают неприят-
ную картину: почти в два раза больше,
чем сейчас. И совершенно непонятно,
какими экономическими причинами это
вызвано.

Раньше мы платили за телефон, исхо-
дя из средней разговариваемости. При
нынешней абонентской системе - по 200
рублей в месяц (для спаренных телефо-
нов – 120 рублей), имея возможность за
эти деньги неограниченно говорить по
телефону. 

А что же обещает переход на новую
систему? Многие, очевидно, захотят пе-
рейти на повременную или на комбини-
рованную систему: какие-то выгоды су-
лят обе. Об этом надо будет заявить – от-
правиться на телефонный узел и переза-
ключить соответствующий договор. Об
очередях умолчу. Зато трудно умолчать
о том, что, пока люди будут в спешке ме-
нять договоры, МРК, вероятно, получат
немалую экономическую выгоду. Еще

одна составляющая выгоды: далеко не
все, кто возьмет абонентскую плату, бу-
дут говорить по максимуму, оплата же,
очевидно, пойдет именно по максималь-
ным цифрам.

Одним словом, новые тарифы, несмо-
тря на требования закона, увеличивают
доходы оператора. И сумма эта оказыва-
ется почти вдвое больше, чем мы пла-
тим сейчас. Прямо сказать, это вызыва-
ет серьезные сомнения в экономической
обоснованности тарифов.

Инфляция за год у нас никак не боль-
ше 10 процентов. Откуда же берется сто-
процентный рост оплаты, требуемый с
граждан? Вообще, очень многое в та-
рифной политике наших телефонистов
не может не вызвать справедливых воп-
росов потребителей. Увы, все они оста-
ются без ответа.

Понятно, монополист может загнать
цену за свое предложение, от которого
невозможно отказаться, на любой уро-
вень. Но на то и ФСТ, чтобы ограничить
его аппетиты. Почему же ее правление
так не поступило? Представляется, что
любой, кто с февраля начнет платить
несоразмерно большие, чем раньше,
суммы за те же самые (по качеству) ус-
луги телефонной связи, вправе поста-
вить именно этот вопрос и перед про-
куратурой, и, возможно, перед судом.
И пусть, что называется, компетентные
органы выяснят, насколько правомер-
ны аппетиты телефонных монополи-
стов.

Анатолий ГОЛОВ,
сопредседатель Союза потребителей
России, директор Института социальной
политики

С КАКОЙ СТАТИ ТЕЛЕФОНУ ДОРОЖАТЬ ВДВОЕ?

Вонкологических заболе-
ваниях как у мужчин, так
и у женщин, в женском

бесплодии, в многочисленных
мутациях у родившихся детей,
в распространяющихся массо-
вых токсикозах населения мо-
гут быть виноваты генетически
модифицированные продукты
питания, которые заполонили
столичный рынок. Именно это
утверждают представители ме-
ждународной экологической
организации «Гринпис», побы-
вавшие в начале ноября в рос-
сийской столице.

Участники международного
движения «зеленых» добива-
ются прекращения импорта
трансгенной сои и произведен-
ных на ее основе продовольст-

венных товаров с генетически
модифицированными ингреди-
ентами (ГМИ-культуры) в Рос-
сию вообще, в Москву в частно-
сти. ГМИ-культуры ввозят в Мо-
скву в основном из США и Ар-
гентины. На столы москвичей
трансгенные продукты попада-
ют, во-первых, в качестве доба-
вок в мясных, рыбных, конди-
терских изделиях, в детском
питании, а во-вторых, в чистом
виде – как импортированные,
на вид красивые и блестящие,
свежие овощи и кукуруза, кар-
тофельные чипсы и продукты
быстрого приготовления.

Заявления «зеленых» вовсе
не голословны. На суд общест-
венности они представили ре-
зультаты исследования продук-

тов, купленных в нескольких
крупных московских универса-
мах, на содержание трансген-
ной сои. Из 15 наименований
продовольственных товаров ге-
нетически модифицированные
компоненты были обнаружены
в семи. ГМИ-культуры присут-
ствуют, в частности, в котлетах,
колбасе «Докторской», говяжь-
ем фарше, бифштексах и неко-
торых других продуктах пита-
ния, произведенных некоторы-
ми известными мясокомбина-
тами столицы. Популярные кра-
бовые палочки также содержат
большую концентрацию ГМИ.
Кроме того, ни один из продук-
тов компаний-производитель-
ниц не отмечен обязательной
маркировкой, как предписыва-
ют действующие законы.

«Гринписовцы» от излюблен-
ных ими радикальных мер в этот
раз отказались. Общественное
мнение они намерены завоевы-
вать «научно-популярными бе-
седами» со всеми, кто захочет
посетить их штаб-квартиру.

Правда, действия «зеленых»
не поддерживаются ни Роспот-

ребнадзором, ни Институтом
питания РАМН. Да и компании-
производительницы категори-
чески опровергают утвержде-
ния «Гринпис» об использова-
нии ГМИ-культур при произ-
водстве продуктов питания. В
частности, в отделе маркетинга
крупнейшего столичного мясо-
перерабатывающего комбина-
та, на который ополчились «зе-
леные», автору этих строк от-
ветили: «Мы вообще впервые
слышим о том, что кто-то про-
водил эти исследования. Наша
компания не использует при
производстве каких-либо ви-
дов продукции генетически мо-
дифицированные ингредиенты.
На это у нас есть соответствую-
щие сертификаты».

Еще в одной компании пред-
седатель ее совета директоров
заявил: «Информация, распро-
страняемая «Гринпис», являет-
ся ошибочной. А их исследова-
ния, если они и проводились,
скорее всего были некомпе-
тентными. Согласно техноло-
гии производства, внутренним
и внешним экспертизам наша

продукция не содержит генети-
чески модифицированных ин-
гредиентов. Соответствующие
протоколы экспертиз мы гото-
вы представить в любой мо-
мент. В связи с вышеуказан-
ным напрашивается вывод:
данные недобросовестные дей-
ствия «Гринпис» направлены
не на заботу о здоровье насе-
ления, а, скорее, на подрыв до-
верия населения к законопос-
лушным и добросовестным
производителям».

Между тем на государствен-
ном уровне безопасность ГМИ-
продуктов практически не оце-
нивалась. Как говорит руково-
дитель генетической програм-
мы «Гринпис» Наталья Олефи-
ренко: «Минздрав и его подве-
домственные учреждения про-
сто не желают обнародовать
данные своих исследований по
ГМИ-культурам. Эти сведения
скрывают либо потому, что ис-
следования проведены некор-
ректно, либо же потому, что
продукты эти небезопасны, и
кому-то просто невыгодно об
этом говорить».

Однозначного мнения на сей
счет нет и, по-видимому, быть
не может. То, что генетически
модифицированные продукты
совершенно безопасны, отста-
ивают в основном производи-
тели трансгенной сои – амери-
канцы. То, что эти продукты
опасны, постоянно утверждают
европейцы, наглухо закрыв-
шие свой продовольственный
рынок для американской про-
дукции. У нас, в Москве, тоже
нет однозначного мнения по
поводу трансгенных продук-
тов. Одни ученые с известными
именами настроены за, другие,
не менее известные, настрое-
ны против. Поди разберись!

А пока суд да дело, предста-
вители «зеленого» движения
направили в Тверской суд горо-
да Москвы иск со следующим
содержанием: «Доказано науч-
но российскими и иностранны-
ми исследователями, что гене-
тически модифицированная соя
обладает опасными свойствами
для здоровья населения. В свя-
зи с этим мы просим суд обя-
зать Роспотребнадзор аннули-
ровать регистрационное свиде-
тельство безопасности на
сою»...

Геннадий
ВОСКРЕСЕНСКИЙ,
корреспондент «Московской
среды»

НА ЛИЦО ПРЕКРАСНЫЕ, ВРЕДНЫЕ ВНУТРИ

С ВЕЧНОЙ «КИЛЬКОЙ» ЗА ПАЗУХОЙ...
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ИНФЛЯЦИЯ ЗА ГОД В СТРАНЕ НЕ БОЛЬШЕ
ДЕСЯТИ ПРОЦЕНТОВ. НА ЧЕМ ЖЕ
ОСНОВАНО ПОВЫШЕНИЕ ВДВОЕ

ТАРИФОВ НА УСЛУГИ ТЕЛЕФОНИСТОВ?
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